

La ola de calor deja la temperatura media más alta desde 1870

La provincia cierra la primera mitad de julio con 26,50, y Alicante con casi 280, tres más de lo normal

F.J. BENITO | 17.07.2015 | 01:53

La ola de calor más larga que se recuerda desde 2003 se ha convertido, también, en la más cálida, pues la primera quincena de julio se ha cerrado con una temperatura media en la provincia de 26,3 grados, tres más que el registro normal para la Agencia Estatal de Meteorología. Una media que en municipios como el de Alicante se fue hasta los 27,8 grados, el más alto desde 1870, primer año en el que se tienen registros. [Consulta el tiempo en Alicante](#)

El motivo ha sido la bolsa de aire tórrido del Sahara que ayer comenzó a retirarse y que provocará que a partir del domingo las máximas vuelvan a valores más acordes con el mes de julio en la franja litoral. Otro dato significativo que deja el aire sahariano es el espectacular aumento de la temperatura del mar en la provincia, que se encuentra ahora mismo a 26 grados, una coyuntura que se suele dar en la segunda quincena de agosto. Los meteorólogos destacan, además, que el comportamiento de la primera quincena de julio ha resultado realmente espectacular en la provincia con sólo un año de diferencia, ya que se ha pasado de una temperatura media de 22,2 grados (quincena muy fría) en 2014 a los 26,3 grados que se registran este año.

Alcoy, Villena, Jávea, Alicante y Orihuela fueron los municipios donde más afectó el calor a la estadística de Meteorología, siendo el norte montañoso de la provincia donde la diferencia de temperatura media fue mayor al aumentar cuatro grados.

La ola de calor comenzó a sentirse con fuerza desde el 27 de junio, alcanzándose el pico de calor el 7 de julio con los 44 grados de máxima en Aspe. El récord de la Comunidad Valenciana lo batió Xàtiva con 46 grados, día en el que por encima de los 40 grados quedaron las tres cuartas partes de la provincia de Valencia. En Alicante, el pico se quedó ese día en casi 37 grados, los mismos que en Elche, Orihuela y Alcoy.

En cuanto al aumento de la temperatura del mar, que en algunos puntos de la provincia presenta dígitos de finales de agosto, los meteorólogos advierten de que puede favorecer que las brisas marinas que suelen soplar a partir del mediodía sean menos intensas que otros veranos. Vamos, que de refrescar por la tarde mas bien poco.

El alto grado de humedad del aire –60% de medio en toda la franja costera con puntas de hasta 90% en algunos momentos– ha provocado en muchas jornadas desde que llegó la ola de calor a finales de junio que la sensación térmica en la franja litoral de la provincia haya alcanzado muchos días los 40 grados.

Por otro lado, y en cuanto a la previsión para los próximos días, Meteorología prevé un ligero descenso térmico en el interior durante el fin de semana. Bajada que se notará menos en la costa por el alto grado de humedad del aire, algo que dispara la sensación de bochorno. Tregua climática, porque la semana que viene habrá un nuevo repunte térmico en el interior. «Todavía no podemos afirmar si el conjunto del verano va a ser muy caluroso, pero sí es cierto que hacía años que no padecíamos este comienzo pegajoso y poco soportable por el alto grado de la humedad relativa de aire», apunta el climatólogo Jorge Olcina. «Por la noche las temperaturas no han bajado muchos días de los 24 grados, vamos tropicales», sentencia Jorge Olcina, director del Laboratorio de Climatología de la Universidad de Alicante.